
Kebangkitan China yang semakin tak

terbendung dalam sepuluh tahun terakhir

ini pula yang mengilhami Biden untuk

mengepung China dengan mengundang

Inggris dan Australia dalam sebuah pakta

pertahanan AUKUS. Sekalipun secara

resmi tidak menyebut diri sebagai aliansi

militer akan tetapi dalam kenyataan

AUKUS menjanjikan Australia kapal se-

lam nuklir. Diharapkan akan memperkuat

patroli Australia di kawasan Laut China

Selatan. 

Pembentukan AUKUS sudah tentu

merupakan ancaman geopolitik bagi

ASEAN. Perbedaan pendapat di kalang-

an anggota ASEAN terlihat pada sikap

Indonesia dan Malaysia yang cenderung

kritis terhadap AUKUS. Sebaliknya

Singapura, Vietnam dan Philipina cen-

derung menganggap AUKUS bermanfaat

bagi stabilitas keamanan regional. Bukan

tidak mungkin, mengingat tujuan AUKUS

adalah untuk mengepung China, negara-

negara yang berdekatan dengan China

cenderung menanggapi positif kehadiran

AUKUS dibanding negara-negara yang

terletak relatif lebih jauh secara geografis

dari China. Persoalan utama ASEAN

adalah bagaimana mempertahankan

sentralitas ASEAN di tengah dinamika

geopolitik Asia Pasifik saat ini.

Dalam perspektif dinamika geokonomi

saat ini ASEAN relatif menunjukkan kiner-

ja ekonomi yang cukup baik di tingkat

global. Menurut analis Credit Suise ting-

kat pertumbuhan Indonesia, Malaysia,

Singapura, Thailand dan Vietnam berada

pada posisi 4,4%. Padahal menurut IMF

pertumbuhan ekonomi global tahun 2023

berjalan pada angka 2,7%. Dalam ba-

hasa yang lebih keren ASEAN dewasa ini

merupakan episentrum pertumbuhan

ekonomi global.

KTT ASEAN di Jakarta merupakan ke-

sempatan bagus untuk merumuskan

masa depan ASEAN berdasarkan pertim-

bangan geopolitik dan geoekonomi di

atas. Kemampuan ASEAN menggalang

dukungan negara-negara besar dalam

konteks East Asia Summit (EAS) dan

ASEAN Regional Forum (ARF) meru-

pakan prestasi besar. Dalam kedua forum

ini ASEAN mampu mewujudkan prinsip

sentralitas ASEAN dalam forum Asia

Pasifik. 

ASEAN sangat percaya diri untuk

mewujudkan Indo Pasifik yang stabil, ne-

tral dan jauh dari intervensi militer karena

dukungan ekonomi kawasan saat ini di-

akui secara global. Sulit dipungkiri,  ting-

kat pertumbuhan ekonomi ASEAN jauh

lebih tinggi dari tingkat pertumbuhan eko-

nomi global saat ini. Tingkat pertumbuhan

ekonomi yang tinggi dengan demikian da-

pat dijadikan bargaining chip dalam pe-

rundingan dengan negara-negara besar

dalam konteks Indo Pasifik. 

Di tengah dilema yang dihadapi ne-

gara-negara besar, saat ini ASEAN ditun-

tut untuk tampil lebih gesit dan futuristik.

Perang Ukraina yang belum jelas kapan

berakhir telah melahirkan dilema bagi ne-

gara-negara Barat. Karena tanpa diduga

memunculkan aliansi Rusia-Iran-China.

AUKUS yang semula diharapkan AS

akan mengerem kebangkitan China men-

jadi tidak menentu karena menguatnya

kerja sama tiga musuh utama AS terse-

but. 

Dalam situasi dilematis inilah ASEAN

dituntut untuk memainkan peranan yang

tepat sehingga mampu menetralisir as-

pek strategis-militer AUKUS. Sudah

barang tentu ASEAN perlu melemba-

gakan nilai-nilai dasarnya, termasuk sen-

tralitas ASEAN, ke dalam wadah baru

yang lebih luas, lebih stabil, dan lebih

menjanjikan bagi negara-negara di ka-

wasan Indo Pasifik. Sebagaimana yang

dilakukan ASEAN dalam membentuk

East Asia Summit dan ASEAN Regional

Forum. (Penulis adalah Guru Besar Ilmu

Politik Internasional UMY)-d

Sebelumnya KPK menyata-

kan tak menutup kemungkin-

an untuk memeriksa Muhai-

min Iskandar dalam penyi-

dikan dugaan korupsi penga-

daan sistem proteksi TKI di

Kemnaker tahun 2012.

Pelaksana Tugas (Plt) Deputi

Penindakan dan Eksekusi

KPK Asep Guntur Rahayu

mengatakan opsi pemanggi-

lan tersebut muncul karena

kasus dugaan korupsi terjadi

di masa jabatan Muhaimin se-

bagai Menaker.

ÓJadi, kami tentu melakukan

pemeriksaan sesuai dengan

tempus-nya (waktu kejadian,

red.), waktu kejadiannya ka-

pan. Jadi, kami dapat laporan

dan laporan itu ditindaklanjuti,

kemudian disesuaikan de-

ngan tempus-nya kapan.

Kalau kejadiannya tahun itu,

ya, siapa yang menjabat di

tahun itu,Ó kata Asep di Ja-

karta.

Asep menambahkan, opsi

pemanggilan tak hanya diala-

matkan kepada Muhaimin,

tetapi juga kepada semua pe-

jabat di lingkungan Kemnaker

saat terjadinya dugaan tindak

pidana korupsi terkait. ÓSemua

pejabat di tempus itu di-

mungkinkan kami minta kete-

rangan. Kenapa? Karena ka-

mi harus mendapatkan infor-

masi yang sejelas-jelasnya,Ó

ujar Asep.

Sebelumnya Ali Fikri juga

menegaskan, KPK tak ada

motif politik dalam penyidikan

dugaan korupsi pengadaan

sistem proteksi tenaga kerja

Indonesia (TKI) di Kemen-

terian Tenaga Kerja (Kemena-

ker) tahun 2012. Karena itu,

penyidikan kasus tersebut di-

lakukan dengan persiapan

matang.

Proses penyidikan itu, lan-

jutnya, dilakukan jauh-jauh

hari sebelum kemudian ada

isu yang berkembang saat ini

terkait dengan proses politik.

ÓSekali lagi kami tegaskan ini

tidak ada kaitannya sama

sekali dengan proses-proses

politik dimaksud,Ó tandasnya. 

(Ful)-f

Para korban investasi Jogja Eco

Wisata meminta Pemda DIY untuk mem-

beri kejelasan terkait legalitas aset prop-

erti yang sudah mereka sewa. Mereka ju-

ga berencana membentuk koperasi

berbadan hukum untuk mewadahi selu-

ruh investor yang menjadi korban terdak-

wa kasus mafia Tanah Kas Desa

(Robinson Saalino). Karena berdasarkan

informasi, saat ini tercatat lebih dari 300

korban yang melapor ke Paguyuban

Jogja Eco Wisata dengan total kerugian

mencapai Rp 40 miliar.

ÓKami akan membentuk koperasi

berbadan hukum untuk mewadahi in-

vestor yang menjadi korban penyalahgu-

naan TKD. Dari koperasi ini diharapkan

bisa melakukan langkah-langkah berikut-

nya sesuai peraturan yang ada.

Termasuk jika para korban ingin menem-

puh jalur hukum melalui koperasi terse-

but,Ó kata perwakilan Investor Jogja Eco

Wisata Aris Mutoyo di Kepatihan,

Yogyakarta.

Jogja Eco Wisata merupakan sebuah

proyek kawasan mandiri di Kalurahan

Candibinangun, Kapanewon Pakem,

Kabupaten Sleman. Aris mengungkap-

kan, selama ini korban investasi

Robinson tidak melakukan praktik jual-be-

li properti, melainkan sewa-menyewa.

Dalam perjanjian telah dicantumkan

dokumen Hak Pengelolaan (HPL) de-

ngan masa sewa 20 tahun. Adapun keru-

gian yang dialami ratusan korban inves-

tasi ditaksir mencapai Rp 40 miliar. Nilai

itu dihitung dengan asumsi jumlah korban

sekitar 300 orang. Adapun unit properti

yang ditawarkan nilainya bervariasi, an-

tara Rp 120 juta hingga Rp 450 juta, ter-

gantung bentuk, tipe, dan luas bangunan.

ÓKegiatan di sana dilindungi secara

hukum baik dari sisi ruang dan tanahnya.

Artinya tanahnya legal begitu pula untuk

bangunannya juga legal ada izinnya. Jadi

kami ingin mendapatkan kepastian soal

itu. Tentu kami tidak sendiri, tapi perlu ara-

han dari Pemerintah,Ó jelasnya.

Ahli Madya Kebijakan Infrastruktur

Daerah Biro Pengembangan Infrastruktur

Wilayah dan Pembiayaan Pembangunan

Sekretariat Daerah (Setda) DIY Dihin

Nabrijanto menyatakan, melalui pemben-

tukan koperasi tersebut selain koordinasi

mudah dilakukan, paguyuban akan men-

coba menjalin kerja sama dengan pihak

kalurahan untuk membuat kegiatan yang

dapat menghasilkan. Kendati demikian

sampai saat ini belum ditentukan apa

bentuk kerja sama yang akan dilakukan.

(Ria)-f 

PAGUYUBAN JOGJA ECO WISATA

Minta Kejelasan Legalitas Aset

ÓKEDAULATAN RAKYATÓ 

HALAMAN  7

RABU KLIWON, 6 SEPTEMBER 2023

(19 SAPAR 1957)

KPK . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Tito menambahkan, usulan memajukan

jadwal Pilkada 2024 ke bulan September itu

masih terus dibahas, termasuk dengan

Komisi Pemilihan Umum (KPU). KPU pun,

bisa menjalankan pilkada dengan lancar

apabila pemungutan suaranya jadi dima-

jukan. ÓKami tahu kalau ada ronde kedua pil-

pres itu bulan Juni, sehingga tahapan bisa

berlangsung, sehingga September pemu-

ngutan suara,Ó tambahnya.           (Ant/Has)-d

Pilkada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Sewaktu hendak dilantik, Prof Timbul Raharjo

bertekad   agar ISI menjadi perguruan tinggi

seni terkemuka dunia dan mengakar pada bu-

daya nusantara.

Saat ini, jenazahnya disemayamkan di ru-

mah duka di Tirto Kasongan Bangunjiwo

Kasihan Bantul. Namun hingga berita ini ditu-

runkan, belum diketahui kapan dan dimana je-

nazah Prof Timbul akan dimakamkan. Istri al-

marhum, Ani Faikoh kepada masyarakat luas

memintakan maaf suaminya jika selama hidup-

nya ada kesalahan.  

Timbul Raharjo merupakan seniman kriya

yang aktif di kalangan akademis. Ia mena-

matkan pendidikan S1 di ISI jurusan Kriya

Logam pada 1992 dan meneruskan S2 serta

S3 di UGM (2000 dan 2008). Timbul juga aktif

di Asosiasi Industri Permebelan dan Kerajinan

Indonesia (Asmindo) dan menjadi ketua untuk

DIY.  

Seniman asal Bantul ini dikukuhkan menjadi

Guru Besar bidang Ilmu Kriya di Fakultas Seni

Rupa ISI Yogyakarta dalam sidang senat terbu-

ka yang digelar di Concert Hall ISI Yogyakarta,

Rabu (29/3) lalu.

Seniman pembuat patung kepala singa

bermahkota yang jadi ikon di Stadion

Kanjuruhan Kabupaten Malang tersebut,

menyampaikan pidato pengukuhan ÔGerabah

Kasongan Jaran Ukir Ikon Kabupaten Bantul

dalam Perspektif Ilmu KriyaÕ.

Ia menyebutkan, hewan kuda sebagai sum-

ber inspirasi para kriyawan gerabah Kasongan

memiliki nilai sejarah Perang Jawa dan memi-

liki fungsi sebagai alat angkut dan peliharaan

yang populer. Dalam sejarah kuda telah menja-

di kendaraan yang dimanfaatkan bagi masya-

rakat. (Jon)-f

YOGYA (KR) - Berdasarkan monitoring

Badan Meteorologi, Klimatologi dan Geofisika

(BMKG) Yogyakarta, kondisi iklim sampai awal

September 2023 umumnya masih masuk pe-

riode musim kemarau. Untuk prakiraan curah

hujan, pada Dasarian Pertama September ber-

kisar 0-10 mm. Ini masuk kategori rendah de-

ngan sifat hujan bawah normal. Dasarian II

September, curah hujan berkisar 0-10 mm kat-

egori rendah dengan sifat hujan bawah normal-

atas normal. 

ÓDi Dasarian III September 2023 curah hujan

berkisar 0-10 mm kategori rendah dengan sifat

hujan bawah normal,Ó kata Etik Setyaningrum,

Kepala Kelompok Data dan Informasi Stasiun

Klimatologi DIY, Selasa (5/9).

Dijelaskan Etik, berdasarkan hasil peman-

tauan curah hujan hingga 31 Agustus 2023 dan

prakiraan peluang curah hujan dua dasarian ke

depan, terjadi potensi kekeringan meteorologis.

Untuk statusnya disesuaikan kondisi di masing-

masing wilayah. Contohnya di Kabupaten

Gunungkidul, tepatnya di Nglipar dan Semin,

BMKG menetapkan wilayah tersebut statusnya

waspada untuk potensi kekeringan meteorolo-

gis. Ini ditandai karena wilayah tersebut telah

mengalami hari tanpa hujan lebih dari 21 hari

dan prakiraan curah hujan rendah kurang dari

20 mm/dasarian dengan peluang terjadi di atas

70 persen.

Untuk yang berstatus siaga potensi kekering-

an meteorologis di Kabupaten Bantul meliputi

Banguntapan, Bantul, Dlingo, Imogiri, Kasihan,

Pundong, Sedayu dan Sewon. Kabupaten

Gunungkidul di wilayah Gedangsari, Girisubo,

Karangmojo, Ngawen, Playen, Ponjong, Tepus,

dan Wonosari.

Di Kabupaten Sleman meliputi wilayah

Berbah, Cangkringan, Depok, Gamping,

Kalasan, Ngemplak, Pakem, Sleman dan Turi.

Sedangkan di Kabupaten Kulonprogo hanya di

wilayah Girimulyo saja. ÓStatus siaga ditetapkan

karena wilayah tersebut telah mengalami hari

tanpa hujan lebih 31 hari dan prakiraan curah

hujan rendah kurang dari 20 mm/dasarian de-

ngan peluang terjadi di atas 70 persen,Ó jelas-

nya.

Untuk prakiraan awal musim hujan di DIY,

diprediksi baru akan terjadi sekitar November

2023. Tepatnya November Dasarian I-III.

Kecuali wilayah Sleman bagian Selatan, Kota

Yogyakarta, Bantul bagian Utara dan sebagian

Gunungkidul bagian Barat pada Desember

Dasarian I.

Dengan demikian periode musim kemarau

masih akan berlangsung hingga Oktober.

Untuk itu BMKG mengimbau kepada wilayah

yang rawan kekeringan untuk waspada.

Karena awal musim hujan di DIY diprakirakan

umumnya pada November. ÓPerlu diantisipasi

pada akhir Oktober hingga pertengahan

November merupakan masa-masa transisi

atau peralihan dari musim kemarau ke musim

hujan. Pada masa itu hujan sedang hingga

lebat dengan durasi pendek akan berpotensi

terjadi,Ó ungkapnya. (Awh)-d

SEJUMLAH WILAYAH DI DIY

Siaga Potensi Kekeringan Meteorologis

Prof Timbul  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Masa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Kementerian Luar Negeri Thailand Sarun

Charoensuwan. Delegasi AS akan dipim-

pin Wakil Presiden Kamala Harris, sedang-

kan Rusia akan diwakili Menteri Luar

Negeri Sergey Lavrov.

Perdana Menteri Jepang, China, Aus-

tralia, dan Kanada dipastikan hadir. Pre-

siden Korea Selatan Yoon Suk Yeol juga

akan mengikuti KTT tiga hari itu. Negara-

negara ini adalah mitra-mitra ASEAN. Be-

berapa organisasi internasional yang juga

berpartisipasi dalam forum ini adalah Bank

Dunia, Dana Moneter Internasional (IMF),

dan Perserikatan Bangsa-bangsa (PBB).

Para Pemimpin Negara-negara ASEAN

mencapai konsensus untuk tidak mengizin-

kan Myanmar memegang keketuaan blok

tersebut pada 2026 sesuai jadwal semula,

sehingga posisinya akan digantikan

Filipina. Konsensus tersebut dicapai dalam

KTT ke-43 ASEAN 2023 di Jakarta, Se-

lasa. Ketua ASEAN ditentukan sesuai ab-

jad negara anggota dalam bahasa Inggris.

Jika merunut jadwal maka Myanmar se-

harusnya memegang Keketuaan ASEAN

pada 2026, sedangkan Filipina (dalam ba-

hasa Inggris ditulis Philippines) mendapat

giliran pada 2027. ÓDisepakati Keketuaan

ASEAN 2026 akan dipegang oleh Filipina

dan ASEAN berkomitmen untuk melan-

jutkan bantuan kemanusiaan (ke Myan-

mar),Ó kata Menteri Luar Negeri RI Retno

Marsudi. (Ant/San/Ati)-f

Kapal . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

ÓInilah persembahan akhir sebelum kita

melanjutkan perjuangan di ruang masing-

masing. Mari kumpul untuk meng-

haturkan doa terbaik, untuk masa depan

Indonesia. Kepada sedulur-sedulurku,

mohon maaf jika di beberapa ruas jalan

Kota Semarang terjadi kemacetan nggih,Ó

tulis Ganjar.

Beragam hiburan rakyat ditampilkan

dalam acara itu. Mulai seni kuda kepang,

reog Ponorogo, hingga penampilan grup

band Aftershine, Ndarboy Genk, NDX

AKA, Woro Widowati, Vicky Prasetyo dan

hiburan lainnya. Di sepanjang Jalan

Pahlawan hingga Lapangan Simpang

Lima juga nampak ribuan karangan bun-

ga berjejer rapi.

Yang menarik, terdapat ragam tulisan

yang menghiasi karangan bunga terse-

but. Tak sekadar ucapan terima kasih

atau kalimat perpisahan, namun beragam

kalimat unik dan lucu, seperti ÔRambut

Putihmu Mengalihkan DuniakuÕ, ÔTanpa-

mu Aku Kudu Piye Pak?Õ, ÔGuyonmu

Akan Selalu Ku Rindu, Gagasanmu Akan

Selalu DitujuÕ, ÔSelamat Jalan Gubernur

KesayanganÕ, ÔIkan Hiu Ikan Air Tawar,

We Love You Pak GanjarÕ, dan sejumlah

kalimat lain yang cukup menggelitik.

Tak sedikit pula yang menuliskan uca-

pan semangat untuk Ganjar melanjutkan

ke jenjang selanjutnya. ÔSukses Jadi Pre-

siden Pak Ganjar, Kami MendukungmuÕ.

Ketua Baznas Jawa Tengah KH

Ahmad Darodji mengatakan, Badan Amil

Zakat Nasional (Baznas) Jawa Tengah

menitipkan harapan kepada Ganjar

Pranowo agar program baik yang terlak-

sana di Jateng bisa dibawa ke tingkat na-

sional, sehingga, keberadaan Baznas

bisa benar-benar dirasakan masyarakat.

KH Ahmad Darodji menyampaikan hal

itu saat menemui Ganjar di Rumah Dinas

Gubernur Jateng, Puri Gedeh, Selasa

(5/9). Pada kesempatan itu, Kiai Darodji

beserta jajaran Pimpinan Baznas me-

nyampaikan ucapan terima kasih kepada

Ganjar. ÓKita terima kasih, karena selama

beliau memimpin, yang masuk ke Baznas

naik. Kedua, penggunaannya yang se-

mula orang kira hanya konsumtif

sekarang sudah juga untuk hal-hal pro-

duktif, sehingga manfaatnya semakin di-

rasakan masyarakat,Ó ucap Darodji.

Menurut Kiai Darodji, di bawah bim-

bingan Ganjar Pranowo, Baznas Jawa

Tengah mengalami perkembangan sig-

nifikan. Dari segi penerimaan zakat, kebi-

jakan Ganjar menggunakan sistem pay-

roll pada gaji ASN telah berpengaruh.

Penerimaan zakat yang tadinya hanya

Rp 2 miliar meningkat menjadi Rp 100 mi-

liar. Selain itu pentasharufan atau peng-

gunaan zakat yang sebelumnya lebih pa-

da bantuan konsumtif, kini juga terbagi ra-

ta dengan bantuan produktif, karena

Ganjar seringkali melibatkan Baznas

dalam programnya, salah satunya pen-

gentasan kemiskinan.               (Bdi/Cha)-f

Terima Kasih . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

YOGYA (KR) - Kasus penyalahgunaan Tanah Kas Desa (TKD) ti-

dak hanya menimbulkan kerugian bagi negara, tapi juga sejumlah

warga. Beberapa warga yang menjadi korban penyalahgunaan TKD

mengadukan persoalan yang mereka alami dengan mendatangi

Pemda DIY, Selasa (5/9). 


